

LAS ESCUELAS HACEN RADIO

I.P.E.M. 137- Anexo Luyaba

Experiencias significativas



Experiencias significativas

Experiencias significativas Radios Escolares | Córdoba 2017

Las Escuelas Hacen Radio

Nombre de la Radio: "Radio Jóvenes en el aire"
Escuela: I.P.E.M. 137- Anexo Luyaba.
Nivel: Secundario
Localidad: Luyaba, Depto. San Javier, Valle de Traslasierra
Destinatarios: Estudiantes, jóvenes, comunidad educativa y familias de la zona.
Tipo de Radio: C.A.J. Radio con frecuencia
Frecuencia: 91.5 mhz

¿Cómo surgió el nombre de la Radio?

Durante la Feria de fin de año en 2013, a partir de un conjunto de nombres propuesto por los estudiantes, se realizó una votación abierta a la comunidad para la elección del nombre de nuestra radio.

Puntos nodales o hitos del devenir de histórico de la radio

- Puestas al aire: primera transmisión radial en noviembre de 2013 y la vuelta al aire en julio de 2015 luego de resolver las cuestiones técnicas que lo impedían. La puesta al aire de la radio, siendo la única en la localidad, resultó un hito no sólo escolar sino de la comunidad.
- Producción de contenidos desde los diferentes espacios curriculares y articulando con la Jornada Extendida de Primaria y Conectar Igualdad.
- Encuentros y Capacitación: La participación en diversas instancias de capacitación y encuentro con otros jóvenes del país y la zona generó mucho entusiasmo y organización en la escuela, al punto de lograr la realización del II InterCAJ en Luyaba.



Espacios curriculares desde los que se trabaja

- Ciudadanía y Participación: producciones con todos los cursos en relación a derechos sociales y laborales.
- Biología de 1° y 2° año: producciones con eje en prevención de enfermedades presentes en la zona.
- Lengua y Literatura con todos los cursos: oralidad y lecturas seleccionadas con ambientación sonora.
- Teatro 6to año: producción de guiones para radioteatros.
- Espacios de Opción Institucional (E.O.I.) “Desarrollo de aplicaciones y contenidos digitales” con 5to año: Proyecto en articulación con Conectar Igualdad para la organización de contenidos y presencia virtual de la Radio.

¿Qué significa este proyecto para la escuela y la comunidad?

La Radio en la escuela no es solo un medio, sino un espacio de comunicación que habilita nuevas experiencias, fortalece trayectorias escolares, estrecha vínculos con la comunidad, transforma propuestas de enseñanza posibilitando un uso entramado de las Tecnologías de la Comunicación y la Información, propiciando aprendizajes significativos.

Siendo la única emisora de la pedanía, el horizonte de trabajo, creación y transformación no tiene límites, y hacia allá vamos.

La radio forma parte del cotidiano escolar desde noviembre de 2013, cuando se instalaron y pusieron en funcionamiento por primera vez los equipos. Durante 2014 comenzaron las capacitaciones desde los talleres CAJ con estudiantes y buscamos sensibilizar a otros profes, a integrantes de la escuela primaria y de la comunidad con estas nuevas posibilidades de encuentro y aprendizaje. La definición institucional de incluir a la Radio como eje transversal del PEI habilitó un marco necesario para que más profes se animen a desarrollar propuestas desde sus espacios curriculares y en articulación con los programas socioeducativos.

Luego de mucho esfuerzo y trabajo, en 2015 volvimos al aire las 24 hs., con nuevas instalaciones, más jóvenes entusiasmados y numerosas propuestas desde los espacios curriculares. De a poco, nos vamos animando más a experimentar nuevas formas de aprendizajes, comunicación y organización. Nuevas formas de escuela, de encuentro y creación. Actualmente estamos atravesando un corte preventivo, sin embargo seguimos produciendo contenidos desde los diferentes espacios curriculares y articulando con la Jornada Extendida de Primaria y Conectar Igualdad.



Este material se presentó para ser publicado en el fascículo 4 de la Colección Sintonía Escolar. Programa Provincial de Radios Escolares, perteneciente a la Subsecretaría de Promoción de Igualdad y Calidad Educativa, Ministerio de Educación de la provincia de Córdoba.



Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-CompartirIgual 4.0 Internacional.